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2022   
Franchement, nous vivons dans un monde imprévisible. Mais heureusement, il fait 
bon vivre à Grammond, même si tout n’est pas parfait. Ne parlons pas toujours 
dans le négatif et sachons voir tout le bien qui se fait autour de nous. Grâce au 

dynamisme de nos associations, de nos artisans, commerçants, agriculteurs qui animent notre village 
comme le marché du samedi, vrai lieu de rencontre, j’aurais envie de dire « GRAMMOND, capitale 
des Monts du Lyonnais du bénévolat ». Car chez nous, rien se ne fait sans nos bénévoles que ce soit 
la tonte, l’entretien du terrain de foot, le nettoyage, l’entretien et la gestion des salles communales, le 
fleurissement, les décorations de Noël, la bibliothèque etc… Tout ceci mérite respect, remerciements et 
encouragements. Tout comme l’équipe municipale, qui dans l’intérêt général, cherche à mettre en place 
des projets pour répondre aux besoins des habitants comme le City Stade qui vient de se terminer ainsi 
que le local technique devenu une vraie nécessité pour nos employés communaux. Aussi, le nouvel 
équipement de chaufferie de l’école, de la salle d’œuvre et de la mairie qui, avec la télégestion, devrait 
permettre de faire de réelles économies. Les inaugurations et visites de ces équipements se feront en 
2023. Reste à trouver une solution pour répondre aux demandes de locatif sur le village, dans cet esprit, 
réfléchissons à la Maison Communale. 

L’intercommunalité des Monts du Lyonnais a de nombreuses compétences et effectue un gros travail 
au niveau des ordures ménagères pour recycler et inciter à réduire nos déchets au maximum. Tout ceci 
demande des efforts à chacun. Des points d’apports volontaires sont mis en place et le porte-à-porte 
sera abandonné dès 2023. Je vous invite à consulter le site (www.cc-montsdulyonnais.fr). Pour les 
économies d’énergies, le Parc Eco Habitat est là pour vous aider (www.parc-ecohabitat.com). Vous y 
trouverez toutes les informations nécessaires. 

Je vous invite à découvrir, au fil des pages de ce bulletin, la vie communale et associative 2022. Je 
voudrais féliciter l’Epi de Grammond qui vient de fêter ses 90 ans et de nouveau apporter mon soutien 
à toutes nos associations, artisans, commerçants, infirmières et nos amis agriculteurs pour qui cette 
année a été particulièrement difficile. 

Je tiens à remercier tout spécialement M. Jean-Paul PONCET, chef de corps de nos pompiers, qui 
vient de transmettre le flambeau à M. Thierry BOUCHUT à qui je souhaite pleine réussite dans cet 
engagement.

De grands mercis à tous nos employés communaux : femmes et hommes toujours dévoués pour que 
tout se passe bien ainsi que toutes les personnes volontaires qui donnent de leur temps pour les autres 
pour nous rendre la vie plus agréable. Je vous souhaite à toutes et à tous de pouvoir vous épanouir dans 
vos différentes activités. 

En cette fin d’année, je voudrais avoir une pensée particulière pour les personnes qui sont dans la 
souffrance, celles qui ont perdu un proche ainsi que celles qui nous ont quittés toujours trop tôt. 

Au nom du Conseil Municipal, je vous adresse mes meilleurs vœux pour cette année 2023 à vous et 
à vos proches. Qu’elle vous apporte paix, espérance, tolérance, joie et bonheur. Sans oublier de se 
retrouver à la salle d’œuvre pour les vœux le dimanche 15 janvier 2023 à 10h30 avec Familles Rurales 
pour l’accueil des nouveaux habitants et des bébés de l’année.

Mot du maire

Passation de commandement chef de corps des Sapeurs-pompiers de Grammond en présence du Directeur 
Départemental du SDIS, du Sous-Préfet, sénateur, sénatrice, région Auvergne – Rhône-Alpes, Département de la 
Loire et des Maires des communes voisines.  
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Evolution de la capacité d'autofinancement

La capacité d’autofinancement (CAF) est l’excédent / la richesse qui découle de la différence entre les recettes et les dépenses.

Si cette différence devient négative, on parle d’insuffisance d’autofinancement.  
Cela veut dire que les recettes de l’année ne couvrent plus les dépenses de l’année.

Nature Dépenses

Année
Atténuation de 

charges

Autres 
charges de 

gestion 
courante

Charges 
exceptionnelles

Charges à 
caractère 
général

Charges de 
personnel

Charges 
financières

Dotation aux 
amortissements

Total général

2018  59 342 €  168 097 €  29 6331 €  10 063 €  533 833 €

2019  2 001 €  58 931 €   2 599 €  195 003 €  276 323 €  9 957 €  12 983 €  557 797 €

2020  4 430 €  80 184 €  0 €  172 973 €  292 894 €  8 881 €  16 118 €  575 480 €

2021  4 615 €  186 802 €  - €  163 995 €  291 038 €  8 634 €  26 071 €  681 156 €

Nature Recettes

Année
Atténuation de 

charges
Impôts et taxes

Dotations, 
subventions

Autres 
produits de 

gestion 
courante

Produits 
exceptionnels

Opération 
d’ordre de 
transfert

Produits de 
services

Total général

2018  29 535 €  297 345 €  186 618 €  6 760 €  1 273 €  94 533 €  616 064 €

2019  35 677 €  314 122 €  162 618 €  6 728 €  1 137 €  1 400 €  84 474 €  606 156 €

2020  22 960 €  318 186 €  161 852 €  4 734 €  2 202 €  1 400 €  68 622 €  579 956 €

2021  16 420 €  348 217 €  157 859 €  5 524 €  2 535 €  8 699 €  97 763 €  637 018 €
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Evolution de la dette par habitant

Endettement de la commune par habitant Evolution de la moyenne des communes de 500 à 2000 hab.

Dépenses 2020 Détail 2021

Emprunts Remboursement du capital des emprunts 47 067,66 € 50 044,89 €

Opérations 
d’équipement

Subventions d’investissement versées 14 00,00 € Amortissement subvention 1 400,00 €

Travaux bâtiments communaux 29 926,10 €
Ecole : menuiseries extérieures,  réfection plafond des toilettes 

maternelles et CP,  
Rénovation logement vers mairie

59 145,77 €

Voirie 61 879,41 €
Chemin de Croix rouge 

Achats épareuse et camion
86 903,81 €

Accessibilité Aménagement de la banque de la mairie 360,00 €

Cantine scolaire 280,70 €

Local technique Réfection du local 65 260,01 €

Aménagement Grand-route Frais d’étude 6 780,00 €

Matériel divers, de bureau, informatique, mobilier 12 721,56 €
Logiciel de gestion JVS Mairie,  illuminations, chaises pour 

classes, réseau fibre école,  coffrets électriques pour prises du 
marché

10 322,60 €

Dépôt et cautionnement rendus 250,00 €

Plus/moins-values sur cessions Epareuse 7 299,39 €

153 525,43 € 287 516,47 €

Recettes 2020 Détail 2021

Dotations

FCTVA 25 407,78 € Remboursement TVA sur travaux N-2 (cantine) 60 731,84 €

Taxe d’aménagement 8 141,21 € 6 224,49 €

Dépôts et cautionnement reçus 270,00 €

Sorties de biens Epareuse (au final vendue 2 k€) 9 299,39 €

Amortissements des subventions 16 117,88 € 16 772,00 €

Subventions 
d’équipement

Bâtiments communaux 7 000,00 €
CAF pour aménagement salle périscolaire 

Enveloppe solidarité (travaux menuiseries et fibre Ecole)
9 429,00 €

Voirie 22 631,00 € Subvention du département pour la voirie 51 224,00 €

Cantine
32 391,00 € Solde subvention cantine (Département) 74 564,00 €

33 450,92 €

Logiciel bibliothèque 480,00 €

Emprunt 0,30 €
Emprunts pour épareuse et camion (26 090 €) 

Court terme à rembourser en octobre 2022 (100 k€)
126 090,00 €

Excédent de fonctionnement
Couverture par le fonctionnement du déficit d’investissement 

de N-1
79 345,03 €

145890,09 € 433 679,75 €

Évolution de la capacité d’autofinancement
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Cet article est l’occasion pour nous de faire le point sur 
les réalisations de cette année mais aussi et surtout de 
tirer un grand coup de chapeau à tous les bénévoles de 
notre commune sans qui nous ne pourrions pas mener 
à bien notre mission d’animation, d’embellissement et 
de mieux-être dans notre village. 
Merci à toutes les associations et les personnes 
qui s’investissent pour permettre aux habitants de 
Grammond de s’évader de leur quotidien lors de 
rencontres, comme les compétitions, les entrainements 
ou les moments partagées.
Cette année a été marquée par la réalisation d’un espace 
de jeux au cœur de notre village. Nous espérons que 
cet endroit est devenu agréable pour tous les habitants 
et qu’il est un lieu de rencontres et de partages. Pour 
cela, en plus des décorations de fin d’année, les 
bénévoles des illuminations ont réalisé de très belles 
tables en bois. Merci à eux d’avoir accepté la mission 
que nous leur avons confiée, et d’avoir mis autant de 
cœur à l’ouvrage : nous n’aurions pas pu trouver mieux ! 
Merci également aux bénévoles du fleurissement qui 
rendent notre village si chaleureux, orné de magnifiques 
parterres de végétaux. 

En ce qui concerne les loisirs, vous avez pu voir 
apparaître de nouveaux balisages. En effet, trois 
parcours de randonnée de 6,7 km, 12,4 km ou 18 km 
ont été balisés. Nous sommes en attente du panneau 
de visualisation des parcours, mais vous pouvez d’ores 
et déjà retrouver les tracés à la mairie, au Baraban Café, 
à la bibliothèque.
Pour ce qui est du marché hebdomadaire, nous sommes 
ravis d’accueillir depuis cette année deux nouveaux 
commerçants : Cécilia Serpoix horticultrice qui propose 
différents plants de fleurs ou de légumes ainsi que 
Thierry Vachon fabricant de pâtes maison. D’ici quelques 
jours, Stéphanie Bonny, de La ferme florale du petit Mas 
viendra ponctuellement compléter cette équipe. Nous 
leurs souhaitons à tous la bienvenue. 
Pour finir, nous revenons sur la journée du 14 mai où 

a eu lieu le premier grand marché de printemps, avec 
le soutien des professionnels habituels du marché, 
de certaines associations et des jeunes. Nous avons 
pu profiter d’un très beau moment. Pour la prochaine 
édition qui aura lieu le 13 mai 2023, des bruits courent 
sur de nouvelles surprises ! Nous comptons également 
sur vous pour en parler autour de vous et pour ne pas 
hésiter à nous indiquer des artisans et créateurs locaux 
intéressés pour venir présenter leurs œuvres lors de 
cette journée.
Belle fin d’année à vous tous.

Muriel Beynel, Paul Bonnier, Bruno Grégoire, Lucia 
Point, Gilles Thélisson, Thierry Vachon, Cyril Villard

Fleurissement 
Que dire du fleurissement cette année ? L’année dernière 
fut excessive en pluie, cette année c’est le manque 
d’eau en juillet et août qui s’est fait sentir, mais surtout 
des périodes de chaleur excessive où il fallait arroser les 
jardinières tous les deux jours. Malgré ces phénomènes 
météo très difficiles, nous sommes arrivés à maintenir 
une floraison correcte et aujourd’hui 17 octobre, notre 
village est encore bien fleuri. Des personnes pensent 
que le fleurissement coûte trop d’argent à la commune. 
Depuis plusieurs années, l’achat de fleurs de printemps 
diminue progressivement. Cette année nous avons 
acheté 524 plants, à cela il faut ajouter des graines que 
nous semons dans les petites serres au cimetière. Le 
total a représenté une dépense de 766,27 euros alors 
que nous avons planté entre 2 600 et 2 700 plants ou 
bulbes.
Pour l’arrosage, depuis fin juin, je récupère 20 litres d’eau 
tous les jours que je ramène du Sapin, car, comme je l’ai 
déjà dit, pendant les grosses chaleurs, il fallait arroser 
les jardinières tous les deux jours et les massifs tous les 
trois jours.
Cette année a été exceptionnelle car les cosmos qui 
d’habitude fleurissent en juillet août ont commencé en 
septembre octobre, ils sont de plus en plus beaux.

Animation de l’environnement
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Le local technique est en service depuis le premier 
semestre 2022. Il donne entière satisfaction aux employés 
communaux qui peuvent ainsi travailler dans de très 
bonnes conditions. Depuis le 1er août 2022, l’ancien local 
technique sous la cure est en partie loué.
En partenariat avec le Syndicat Intercommunal d’Énergies 
de la Loire (SIEL), l’ancienne chaufferie au fioul a été 
remplacée durant les vacances d’été par une chaudière 
aux granulés de bois. Au bout d’une quarantaine d’années 
la chaudière avait bien fait son boulot ! 
Pourquoi ce remplacement ? Vétusté, coût d’entretien à 
la hausse, pannes à répétition, prix du combustible…tout 
cela nous a conduits à une réflexion pour engager ces 
travaux.

La partie chaufferie est 
située sous l’école. Elle 
est constituée maintenant 
de trois chaudières qui 
se mettent en route en 
fonction de la température 
extérieure. Le silo bois a 
été implanté à la place de 
l’ancienne cuve à fioul.
L’entreprise Champailler 
de Pélussin a réalisé 
le remplacement dans 
les délais imposés. Les 
démolitions et les petits 
travaux de maçonnerie 
ont été réalisés par les 

employés communaux.
Ces travaux ont été subventionnés à hauteur de 45%, avec 
un reste à charge financé sous forme de contribution sur 

20 ans. La commune adhère au groupement d’achat du 
SIEL afin d’obtenir un tarif préférentiel pour le combustible.

En parallèle, la télégestion de la chaufferie est installée. 
Elle permettra la gestion à distance des abaissements 
et des coupures de chauffage pour une efficacité de 
consommation et un meilleur confort des usagers.

Après une rénovation importante terminée fin 2021, le 
logement accolé à la Mairie est loué depuis le 1er janvier 
2022.
Dans le gymnase, des investigations se poursuivent 
toujours, parfois même en collaboration avec les pompiers 
pour identifier l’origine des fuites en toiture. L’entreprise 
de couverture va intervenir de nouveau prochainement.
Dans le cadre des travaux d’extension de l’entreprise 
Neyret, cette dernière a pris à sa charge les travaux de 
déplacement des issues de secours du gymnase.  
De même, le lotissement privé situé au Biternay avance. 
Après les travaux de viabilisation, c’est maintenant la 
première maison qui est en construction.

Paul Bonnier, Laurent Chipier, Sandra Padel, Lucia Point, 
Jean-Pierre Poulat, Joël Séon, Gilles Thélisson

Bâtiment-Urbanisme-Transition énergétique
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Eau

La production d’eau de la commune provient 
exclusivement de la source des Verchères (au fond de la 
ligne droite de Fontanès).
Malgré une année très sèche et très irrégulière, les 
sources de la commune n’ont cessé de produire avec un 
rendement plus ou moins important selon les mois. 
Du 1er octobre 2021 au 3 décembre 2021 : production 
intéressante
Du 4 décembre au 28 janvier 2022 : production abondante
Du 29 janvier au 6 mai : production intéressante
Du 7 mai au 26 août : production moindre mais malgré 
tout intéressante
Du 27 août au 30 septembre : production relativement 
faible

Au vu du rendement des sources, la commune a décidé 
de poursuivre l’arrosage des fleurs, avec modération, 
tout au long de l’année. Si l’arrosage n’avait pas été 
maintenu, comme les achats de plants avaient été faits, 
ceux-ci auraient été perdus.

L’achat d’eau se fait sur : 
Le réservoir Paqueroux 
(en dessous du village de Fontanès) : 20 162 m3
Réservoir Verchères 
(chemin du Château d’eau de Fontanès) : 14 623 m3
L’achat d’eau de Paqueroux dépend principalement de 

la production d’eau. En ce qui concerne le réservoir des 
Verchères, l’eau est achetée en totalité.

La commune a réglé tous ses achats d’eau à la société 
Aqualter jusqu’au 31 août 2022. Depuis le 1er septembre, 
dans le cadre de l’appel d’offre de Saint-Etienne 
Métropôle, c’est la société La Saur qui est maintenant 
attributaire du marché de l’eau. 

La distribution d’eau se répartit ainsi : 
Réservoir les Verchères : 14 317 m3
Petit Réservoir (en haut du village) : 4 225 m3
Grand Réservoir (en haut du village) : 35 689 m3

Facturation eau  
En 2023, la facturation de l’eau s’effectuera en deux fois : 
un acompte en juin et le solde en novembre. 
L’assainissement ne sera plus facturé par la commune. 
La société SUEZ, via la CCMDL, établira les factures une 
fois par an. 

Voirie
Pour l’année 2022, la commission voirie a fait le choix de 
poursuivre les travaux de réfection débutés en 2021 pour 
améliorer les infrastructures.
La deuxième tranche de la réfection de l’enrobé du chemin 
de la Pélissière a été réalisée (240 mètres linéaires)
L’enrobé du chemin de Combelagier à la propriété de 
chez Cluzel a également été refait.
Ces deux chantiers ont été financés grâce à l’enveloppe 
de la Communauté de Commune des Monts du Lyonnais 
(CCMDL).
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A compter du 1er 
Janvier 2023, 
la collecte des 

ordures ménagères 
se fera uniquement 

sur les points de 
regroupement 

équipés de bacs et de 
colonnes.

Le saviez-vous ? 
Pour l’ensemble 
des déchets triés 
en bac jaune, il 
est possible de 

mettre en vrac tous 
les emballages 

dans les bacs ——> 
suppression d’un 

plastique

Une interrogation 
sur le tri ?

l’application «Guide du tri» de 
Citeo vous répond  

https://citeo.guidedutri.fr/ 

Production 
40%

24 240 m3 Achat d’eau
60%

34 785 m3
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Cette année, une attention particulière a également été 
apportée aux petites infrastructures avec notamment :
La grille qui traverse la route en montant à Fontfroide a 
été entièrement refaite par les employés communaux.
En collaboration avec Orange et le SIEL, plusieurs 
chambres téléphones ou fibres ont été refaites (chemin 
du Cognet, de la Grand Fond, du Marconnet, au Villard, 
au Chambon)

Frais de fonctionnement
Carburants et entretiens des véhicules : 5 261,23 €
Tondeuse et compresseur : 614,02 €
Divers matériels : 2 648,48

Voirie
Déneigement et sels : 4 862,03 €
Enrobé à froid : 215,44 €

Réfection voie communautaire
Chemin de la Pélissière : 19 701,50 €
Chemin de Combelagier à la propriété Cluzel : 5 299,27 €

Damien Giandolini, Bruno Grégoire, Xavier Granjon, Jean-
Pierre Poulat, Joël Séon, Thierry Vachon, Cyril Villard

École Cantine Jeunesse

École
L’année scolaire 2021-2022 s’est déroulée avec 
un effectif de 95 puis 91 élèves répartis dans 
quatre classes. De nombreux changements 
sont survenus à la fin de l’année scolaire au sein 
des personnels de l’école et du périscolaire : 
après une expérimentation d’une année au 
service des classes de primaire, Mme Pascale 
Richioud a demandé une disponibilité pour 
l’année 2022-2023 en attendant de retrouver un 
poste auprès des très jeunes enfants.
Mme Lauriane Romao, directrice du périscolaire, 
du centre de loisirs et du pôle jeunes a 
demandé une rupture conventionnelle pour 
prendre le temps de préparer une reconversion 
professionnelle.
Arrivée au terme de son contrat de travail, Mme 
Murielle Poulat, qui en plus de l’agence postale 
assurait le temps périscolaire de midi, n’a pas 
souhaité renouveler son contrat.
Tous ces départs ont été l’occasion de remettre 
à plat le temps de travail consacré sur l’école. 
En concertation avec Familles rurales, le poste 
de directrice du périscolaire, du centre de loisirs 
et du pôle jeunes a été revu pour permettre de 
dégager du temps et répondre ainsi aux attentes 
des groupes inscrits au pôle jeunes et des 
familles utilisant le centre aéré (mise en place 
d’un accueil sur 5 jours aux vacances scolaires, 
au lieu de 4, et d’une semaine supplémentaire 
sur les vacances d’été). Forte d’une expérience 
de 10 ans au centre de loisirs « Méli-Mélo » 
de Saint-Martin-en-Haut, Mme Chloé Villerot-
Canut a été retenue sur le poste et a rapidement 
trouvé ses marques.
Concernant les besoins du périscolaire de midi, 
du ménage des classes et du maintien d’une 
agence postale sur la commune, la situation 
n’est pas encore stabilisée à l’heure où nous 
écrivons cet article.

Enfance
L’organisation d’un conseil municipal enfants et/
ou jeunes est toujours à l’étude.

Catherine GANDIN, Joël SEON, Murielle 
BEYNEL, Xavier GRANJON, Lucia POINT, 
Sandra PADEL.
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AFPC Avenir Football    Pays de CoiseACCA de Grammond

Convivialité, partage, travail et défense de notre passion, 
voici en quelques mots le résumé de notre année.
Je voudrais tout d’abord souhaiter la bienvenue à Tristan 
GRAYEL, Alexandre VAUTRIN et Mathis GRATALOUP qui 
sont venus rejoindre notre association. Nous accueillons, 
depuis plusieurs saisons, de nouveaux membres, preuve 
que notre association se porte bien.

Nous avons organisé notre concours de belote et notre 
bal qui se sont déroulés dans une ambiance amicale et 
nous ont permis de nous soulager financièrement suite 
à des années COVID difficiles.
Ont été également au programme soupe aux choux, 
banquet et divers repas afin de partager des bons 
et nombreux moments de convivialité mais aussi de 
remercier les personnes qui nous aident tout au long de 
l’année.
Sur le terrain, nous ne relâchons pas nos efforts, surtout 
en ces périodes de sécheresse et de fortes chaleurs. 
Entretien du territoire, remise en nature de faisandeaux 
au printemps, comptage et surveillance des espèces, 
piégeage, agrainage et surtout mise en place de points 
d’eau. Une présence de tous les jours afin de garder un 
équilibre et de veiller à la bonne santé de la faune. 
De manière plus générale, la société subit de grands 
changements sociologiques, durant lesquels la ruralité, 
et particulièrement la chasse, sont durement attaquées. 
On essaye de nous imposer des idéologies bien loin de 
ce que l’on vit au quotidien et de ce que nous avons 
vécu. Gestion de l’environnement, de l’énergie, moyens 
de transport, en allant même jusqu’à nous dire ce que 
nous devons mettre dans nos assiettes.
Nous, ruraux, agriculteurs, chasseurs, soyons 
pragmatiques, restons fermes et fiers devant cette 
communication souvent diffamante et blessante envers 
nous. Nous ne pouvons qu’être heureux de profiter des 
plaisirs et du bien-être de notre campagne.
Je referme cette parenthèse en vous souhaitant le 
meilleur pour la nouvelle année.

Richard BONNIER
Président de l’ACCA de Grammond 
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Retrouvailles foot féminin

Équipe U18

Équipe séniors

Équipe U11 / U13

Équipe U9
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L’année 2022 aurait pu faire basculer le club dans une ère 
nouvelle.
L’AFPC est une association de 285 licenciés dont 45 
éducateurs bénévoles. 18 équipes de la catégorie U7 à 
Séniors puis Loisirs et 1 équipe féminine.
En 2022, l’équipe fanion est allée flirter avec le niveau 
régional. Le rêve, celui d’emmener le club sur une nouvelle 
ère, s’est envolé au mois de juin. Ce fut une saison 
formidable pour notre équipe élite. Elle a tenu le club en 
haleine tous les week-ends et a amené une formidable 
animation dans nos villages.
Pour les U18, l’année fut toute aussi satisfaisante. 
Cette équipe constituée de joueurs nés en 2004 tire sa 
révérence. Elle laisse des souvenirs inoubliables autour 
d’un staff extraordinaire. Les coachs ont su faire face à 
toutes les complexités de cette classe d’âge tout en les 
emmenant vers le haut niveau. Bravo à tous. 
Pour les U11 et U13, 2022 aura été marquée par le retour 
du tournoi FSCF. Cette année, Vichy en était la destination. 
A l’issue de ce week-end, les sourires des footballeurs et 
de leurs coachs laissent percevoir la joie d’avoir passé 
un week-end entre amis autour d’une passion : le ballon 
rond. Le tournoi de fin de saison qui fait des envieux dans 
les catégories U7 et U9, vivement que la roue tourne ! 
Côté féminines, 2022 a renoué avec le passé. Le 3 juin, ont 
eu lieu les retrouvailles du foot féminin. Se sont réunies les 
licenciées de 1976 (année de création de la 1ère équipe 
filles à Chevrières) jusqu’ à 2022. Anciennes footeuses, 
coachs et présidents du club se sont ainsi retrouvés pour 
une belle après-midi de souvenirs. Un match opposant les 
jeunes et les moins jeunes a permis de clôturer la journée 
en beauté. Ce furent de belles retrouvailles.
L’année 2022 aura aussi été marquée par une multitude 
de journées d’animation : des journées portes ouvertes, 
des initiations de foot dans les écoles, différentes 
manifestations pour maintenir une trésorerie stable 
(concours de belote, soirée, bal, ventes de gourmandises, 
participation au trail des Adrets …), les idées ne manquent 
pas au sein de l’association pour maintenir un dynamisme 
permanent.
L’année 2022 voit aussi s’éloigner de nombreux 
éducateurs : Michel, Nicolas, Ludo, Denis, Fabrice, Gaby, 

Félix. Merci à eux pour leur investissement durant de 
nombreuses années. 
L’AFPC est une formidable association de sport. Le 
renouvellement de ses éducateurs et de son bureau est 
permanent. Vous avez envie de prendre du plaisir, de vous 
amuser et de faire du sport, venez la rejoindre, vous ne 
serez pas déçus. 
2022, c’était aussi pour l’AFPC, l’espoir de voir évoluer 
ses terrains de jeux. Las de se questionner sur l’état de 
ses terrains, les coachs et le bureau font remonter leurs 
difficultés aux municipalités.
Chacune a une bonne raison de réfuter les besoins du 
club. 
L’AFPC n’en peut plus des donneurs de leçons.
L’AFPC agit.
L’AFPC s’occupe et se préoccupe des enfants, des 
jeunes et moins jeunes de ses villages. Elle les fait bouger, 
les éduque, veille à leur véhiculer des messages de bien-
être et de prévention : hygiène de vie, sécurité routière, 
conduite addicte, harcèlement.
Le football est un sport populaire, fabuleux lieu d’éducation, 
il est aussi vecteur d’émancipation et premier animateur 
de nos communes. Il n’en reste pas moins un lieu de vie 
sociale et de rencontres toutes générations confondues. 
A ne pas l’entendre, un jour viendra où les communes 
regretteront leur club de foot…

AFPC Avenir Football    Pays de Coise

Dates des manifestations de l’AFPC
À noter sur vos agendas

25 Fév. 2023 
à Coise

7 Mai 2023 
à Saint-Denis-sur-Coise

Concours de belote Bal

Équipe U13 Bureau et Coachs
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Association CEDO
Les années se suivent et ne se ressemblent pas 
forcément, sauf pour notre traditionnelle marche qui a 
connu une troisième annulation, due à une météo très 
capricieuse !
Pour compenser la perte de ressources, CEDO a donc 
proposé au cours de l’année, une vente de confitures 
d’hibiscus rouge et pommes.
Les fleurs d’hibiscus ont été rapportées du village de 
Bicol (village où CEDO finance la construction d’un 
lycée). Ces confitures ont été fabriquées gracieusement 
par Matilde Inglot pour le compte de CEDO. Les pots de 
460 grammes sont vendus 5 euros.
Les premières ventes ont eu lieu lors du marché du 14 
mai et se sont poursuivies en fonction des demandes. 
Les fonds récoltés ont permis de financer les actions 
soutenues par l’association et notamment un soutien 
alimentaire suite aux mauvaises récoltes de 2021.

Une mission a eu 
lieu du 22 février 
au 22 mars 2022. 
Neuf membres 
ont participé de 
manière active. 
Cette mission a 
été l’occasion 
d’inaugurer le 
lycée de Bicol, 

en présence du ministère de l’Education nationale 
Sénégalais, du Ministère des Sénégalais de l’Etranger, 
de l’Inspection Académique et des autorités locales.
La construction du lycée n’est néanmoins pas terminée.
Les réalisations : 22 salles de classe équipées, une 
bibliothèque, une salle informatique avec l’achat de 24 
ordinateurs grâce aux rotariens.
Sans compter l’installation de 50 ventilateurs et la pose 
de 800 m2 de carrelage, qui n’étaient pas initialement 
prévus.
En 2022, CEDO a financé deux nouvelles salles de 
classe. Le projet de bloc scientifique n’avance pas aussi 
rapidement que nous l’espérions.
Lors de la mission nous avons pu mettre en place le 
jardin pédagogique du lycée, qui  est suivi par le Club 
Environnement et cultivé en bio.
Parallèlement, nous avons reçu des demandes pour des 
adductions d’eau. 
Nous devons réaliser des dossiers de recherche de 
financements, et nous comptons également sur les 
dons, qui bénéficient d’une déduction fiscale de 66 %.
Les activités 2023 ne sont pas encore toutes définies. 
Lorsque certaines activités seront annoncées, tous 
ceux qui le souhaitent seront invités à y participer et 
nous ferons appel aux bénévoles et à toutes les bonnes 
volontés pour nous aider.
CEDO compte 14 membres actifs. Mais nous avons 
toujours besoin de nouvelles recrues ! Alors, quel que 
soit votre âge, que vous ayez un peu ou beaucoup de 
temps libre, vous pouvez rejoindre l’association CEDO.  
Merci encore à tous les bénévoles qui par leur présence 
lors d’évènements ponctuels s’investissent dans 
l’association.

Communiqué du président des 
parents d’élèves de Bicol
« La création du Collège 
d’Enseignement Moyen de Bicol 
qui a abouti à sa promotion en 
Lycée d’Enseignement Général 
a enlevé à la fois une épine dans 
le pied des élèves et de leurs 
parents. En effet, la mise sur pied 
de l’établissement a épargné 
aux apprenants un parcours de 
dix kilomètres (5km aller et 5km 
retour) pour rejoindre le Lycée 
de Diarrère. Aux parents, elle fera oublier la recherche 
de tuteur dans la communauté d’accueil. Ceci est non 
négligeable dans la mesure où l’éloignement de l’école, 
les conditions d’hébergement et la promiscuité peuvent 
être des facteurs de déperdition scolaire. 
Ainsi, la communauté du Niawoul est reconnaissante 
à l’égard de CEDO sans qui cette infrastructure ne 
verrait le jour. Aujourd’hui, le Lycée de Bicol, sur le plan 
infrastructurel, fait partie des lycées les plus nantis de 
l’IEF de Diofior. Grâce à CEDO nous avons 22 salles de 
classe (dont deux en cours de réalisation) bien équipées, 
une bibliothèque, une salle informatique dotée de 24 
ordinateurs et d’un réseau internet performant. Parmi les 
réalisations de CEDO nous avons aussi, entre autres, un 
bloc administratif équipé et des blocs sanitaires. 
Ces réalisations sont accueillies à bras ouverts par toute 
la communauté dans la mesure où elles offrent à nos 
enfants un cadre d’apprentissage et de recherche dans 
des conditions plus qu’acceptables. Par conséquent, 
ils n’envient en rien leurs camarades inscrits dans les 
grands lycées en zones urbaines. Le manque évident de 
salles de classe étant la norme dans le pays, à Bicol, les 
professeurs peuvent dispenser sereinement leurs cours 
sans se soucier de cet état de fait. 
C’est pour toutes ces raisons que la communauté 
Bicoloise, par ma plume, remercie vivement CEDO tout 
en espérant que ce partenariat, ô combien bénéfique 
pour nous, prospérera pour l’éternité.
Vive CEDO !
Vive le Lycée de Bicol !
Djokadjal ! (*)
MBAYE FALL président de l’Association des Parents 
d’Elèves de Bicol. »

(*) Djokadjal : Merci en Sérère.
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Club de l’amitié
Les anniversaires ont eu lieu le 21 octobre 2021 : 
95 ans Claudius Villard, 90 ans Jeanine Bouchut et Juliette Villard, 85 ans Jeannie Poncet, Thérèse Dumas et Jean 
Desfarges, 80 ans Thérèse Chillet et Marthe Point, 75 ans Marie Poulat, Irène France, Monique Béraud et Vincent 
Poulat. 
60 ans de mariage Juliette et Antonin Gandin, Jeannie et Joseph Poncet et 50 ans de mariage Yvette et Michel Villard.
Le 4 novembre soupe aux choux, 42 personnes étaient présentes.
L’assemblée générale a eu lieu le 6 janvier. Pour raison de santé, André Joassard a souhaité se retirer et Maurice France 
a pris un temps de recul suite à la santé de son épouse.  Lors de cette assemblée, il a été décidé que, faute de bras, 
nous ne ferions plus de concours de belote et que la cotisation annuelle passait de 5 euros à 10 euros. Le repas tête 
de veau prévu en février n’a pas eu lieu cause COVID. Le repas surprise a eu lieu le 17 mars. 42 personnes étaient 
présentes avec au menu : salade composée, jardinière de légumes et langue de bœuf, fromages et salade de fruits frais 
et vers 17h une part de pâté. Ce repas fut très apprécié.
Le 23 juin, 33 personnes participaient au repas froid : melon + jambon cru, salades diverses, museau, macédoine, 
tomates, côtes de porc froides salées, chips, fromages, cerises et vers 17h une part de pâté. Nous avons terminé la 
saison le 7 juillet, puis recommencé le 18 août.
Le 8 septembre nous avions notre pèlerinage annuel à Valfleury avec 33 personnes présentes. On a pu faire la 
connaissance de notre nouveau prêtre le Père Jean-Yves Lebœuf et, après la messe, direction  du restaurant le Val 
Gourmand à Valfleury. Ensuite jeux jusqu’à environ 17h30. Avant de rentrer, nous avons dégusté une délicieuse tarte 
aux myrtilles.
Nous avons une pensée émue pour nos malades et ceux qui nous ont quittés depuis 1 an : Marie Pitaval, Paulette 
Pitaval et Claudette Bouchut.
En espérant de nouveaux adhérents, nous présentons à toutes et à tous nos meilleurs vœux de bonheur et de bonne 
santé. 
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Cette année, les quatre classes de notre école voient 
évoluer un peu moins de 90 élèves. L’équipe enseignante 
a toujours à cœur de renouveler les projets pour le plus 
grand plaisir de ses élèves.
Voici les classes pour cette année 2022-2023 :
24 PS MS GS avec Frédéric Fayard
20 CP CE1 avec Nathalie Berramdane
26 CE2-CM1 avec Anne Thizy et Virginie Brossier les 
vendredis
17 CM2 avec Valérie Grataloux
Soit un total de 87 élèves.
Les horaires restent identiques à ceux de l’an passé :
lundi-mardi-jeudi-vendredi : 8h30-11h45/13h45-16h30.

L’année dernière, les élèves ont pu participer à plusieurs 
projets, même si la pandémie a encore une fois joué 
les trouble-fêtes, notamment au niveau des rencontres 
sportives USEP.
Voici le résumé de quelques-uns de l’an passé :
Le cycle natation pour les CP-CE1-CM1
la classe neige pour les CE1-CE2-CM1-CM2
le travail autour de l’eau pour les maternelles avec des 
sorties en fin d’année
la sortie au château de Bouthéon pour les CP-CE1
le travail à la caserne des pompiers pour les classes 
élémentaires
le spectacle de la compagnie des «3 Chardons»

Il est à noter que tous ces projets peuvent voir le jour 
grâce à l’implication des enseignants, des parents 
accompagnateurs, de l’association du «Sou des écoles» 
et de la municipalité. Nous pouvons aussi citer la 
Communauté de Communes des Monts du Lyonnais 
qui subventionne des sorties culturelles ou propose des 
actions en classe. Sans oublier cette année M. Gérard 
Thizy qui nous a permis de rendre possible le voyage 
scolaire à la neige grâce à son don. L’équipe bénévole 
de la bibliothèque doit aussi être remerciée. Grâce à 
ces personnes, les élèves ont accès aux livres chaque 
semaine ! Il faut aussi citer l’association «Familles rurales» 
qui a manifesté son soutien spontanément à l’école lors 
de moments compliqués.
Merci à tous !

Pour cette année, des projets sont en cours avec 
notamment «la classe orchestre» en CM2 ou des projets 
musique avec des intervenants professionnels pour les 
classes élémentaires, assister à des spectacles vivants, 
travailler autour de l’éducation au développement 
durable, s’intéresser à la coupe du monde de rugby... et 
bien d’autres choses encore... On espère que tous ces 
projets pourront voir le jour dans de bonnes conditions 
et que les élèves sauront en tirer profit pour s’épanouir 
au mieux et s’ouvrir sur le monde pour découvrir mille 
nouvelles choses !
Anne Thizy, directrice de l’école
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École des Mille et une découvertes
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Contact associations 

Association Prénom Nom Tél E-Mail  

Epi de Grammond https://epidegrammond.wixsite.com/42140 epi.grammond@online.fr

Familles Rurales Franck PITAVAL famillesrurales42grammond@gmail.com

Sou des Ecoles Bertrand LORON 09.53.11.20.90 soudesecolesgrammond@gmail.com

Club de l’amitié Pierrot PUPIER 04.77.20.88.63

ACCA Richard BONNIER 04.77.20.80.51 president.acca.grammond@gmail.com

Association Tourisme et loisirs Jean BARLON 04.77.20.87.93

CEDO Bernard RIVOIRE 06.03.86.75.00 assocedo@hotmail.com

FNACA Grammond-La Gimond Antoine POINT 04.77.20.88.59

Avenir Foot Pays de Coise Elisabeth DUPUY 563727@laurafoot.org

Avenir Foot Pays de Coise René VILLEMAGNE 563727@laurafoot.org

Avenir Foot Pays de Coise Louis MARTIN 563727@laurafoot.org

Amicale des sapeurs-pompiers Sébastien VILLARD 04.77.20.61.66 amicalepompiergrammond@gmail.com

Syndicat agricole Mickaël FULCHIRON 09.88.18.82.50

Parents d’élèves parentseleves.grammond@gmail.com

OFNIBUS contact@ofnibus.fr 

Contact assistantes maternelles

Mme Sylvie BERHOUMA Impasse des tâches 07 81 81 30 88 sylvie42bwsk@gmail.com

Mme Laurence PUPIER Chemin de la cabane 07 82 34 00 34 christophe.pupier@gmail.com

Mme Suzanne VILLARD La grand’route
04 77 20 73 59 
06 85 64 15 54

s.villard@wanadoo.fr



SANTÉ

CABINET INFIRMIER

Carole BEAULAIGUE 
Lauriane FULCHIRON 

Anne-Françoise GRATALOUP 
4 Place de l’Eglise

06 51 84 13 64 cabinetinfirmiergrammond@gmail.com

MARCHÉ (tous les samedis matin place de l’Eglise)

FROMAGER Gérard THIZY 06 16 79 02 01

PRIMEUR IGAUX Négoce 06 65 75 68 68

BOUCHER-CHARCUTIER
TRAITEUR

Charcuterie d’Antan 06 62 07 95 75
m.monteiller@charcuterie-d-antan.fr 

https://charcuterie-d-antan.fr/

EPICERIE ITINERANTE
Les Monts en Vrac 

(2ème samedi du mois)
06 59 56 89 39

contact@lesmontsenvrac.fr 
https://lesmontsenvrac.fr/

PATES FRAICHES
O fil des pâtes 

(2ème et 4ème samedis du mois)
06 26 53 45 65 https://m.facebook.com/ofildespates/

PLANTS Les plants du Cossat 06 60 43 61 29
lesplantsducossat@gmail.com 

et sur m.facebook.com

COMMERCES ET VENTE À LA FERME

BAR – PIZZAS - TABAC
DEPOT DE PAIN - FDJ

Baraban Café - Maxime VILLEMAGNE 
7 Place de l’Eglise

04 77 20 62 49 www.facebook.com/LeBarabanCafe/

BRASSERIE
Brasserie ALTITUDE 767

Geoffrey PITAVAL 
356 chemin des Pins

06 28 66 07 93 brasserie767@gmail.com 

EARL LE VERGER DES BRINDILLES 
ET DES BRIMBELLES

Vincent BATEL 
Chemin du Villard

06 13 77 75 14 vincent.batel@gmail.com

FABRICATION ET VENTE DE PAINS
 ET VIENNOISERIES

GAEC des blés d’Or 
115 chemin du Gros Houx

06 87 77 28 03

PRODUCTION DE CHAMPIGNONS
AP Champignons - Alexandre PONCET 

360 Chemin du Villard
06 81 10 58 97 apchampi@orange.fr

PRODUCTION DE FRUITS ROUGES 
TRANSFORMES

INGLOT Mathilde 
641 chemin de Fontfroide

06 46 30 10 65

GAEC DES 4 SAISONS
THELISSON Nathalie & Didier

RELAVE Thierry 
374 chemin du Mas

06 86 98 84 40 thelisson.didier@orange.fr

Artisans & Commerçants services de Grammond



ENTREPRISES

ARCHITECTE DIPLÔME D’ETAT
Arnaud VILLARD 

4 place des Anciens Combattants
06 12 24 06 63 arnaudvillard.archi@gmail.com

COMMUNICATION
Rien ne sert de bêler 

9 place de l’Eglise
07 73 57 06 93 www.poussedecom.fr

CREATION D’ACCESSOIRES 
DE COUTURE

Créatiss’Passion - Agnès Poncet 
44 Lot des Prés Verts

06 10 13 66 59 ajp.poncet@outlook.fr

DECORATION - AGENCEMENT
 D’INTERIEUR

L’ATELIER DE MAG 
148 lotissement du couchant

06 83 14 54 47 latelierdemag@outlook.fr

DIAGNOSTIC ET RECEPTION
 RESEAUX ASSAINISSEMENT

RESOTEC Contrôles - GIANDOLINI Damien 
67 rue de la Victoire

06 09 62 93 61 damien@resotec-contrôles.com

DISTRIBUTEUR PISCINE
Sandra BONNIER Piscine  
529 chemin de Fontfroide

06 33 46 22 75 www.paysagiste-pisciniste-42.com

EBENISTERIE
INSTALLATION CUISINE

Mickaël PUPIER 
521 chemin du Sapin

04 77 20 00 27 ebenisteriempupier@gmail.com

ELECTRICITE
STI - Sébastien THIZY 
213 route du Flanchard

06 85 96 63 18 sti-industrie@orange.fr

ENCADREMENT
Un cadre à la campagne
Bernadette MATHGEN  

237 impasse Perret 
04 77 20 78 15 mathgen.f-b@wanadoo.fr

LIVRAISON FUEL, GNR, PELLETS 
ET BOUTEILLES GAZ BUTAGAZ 

Ets FERLAY 
387 la Grand’Route 

06 82 89 79 32 www.ferlay-sarl.fr

INFORMATIQUE 
(MAINTENANCE-CONSEILS)

IMC Développement 
175 Lotissement du Stade

06 78 87 93 99 contact@imc-developpement.fr

INFORMATIQUE 
(REFERENCEMENT WEB)

VISICREA 
180 Lotissement du Stade

07 67 39 76 88 www.visicrea.fr

MACONNERIE
Henri POULAT 

425 la Grand’Route
04 77 20 87 27 henri.poulat-et-fils@orange.fr

MACONNERIE
POULAT FRERES  

67 chemin de l’Orme 
04 77 20 87 42

poulat@wanadoo.fr 
www.maconnerie-poulat-freres.com

MENUISERIE – CHARPENTE - 
AGENCEMENT

Menuiserie François VILLARD 
652 la Grand’Route

04 77 20 73 59
menuiserievillard@wanadoo.fr 

www.menuiserie-charpente-villard.fr

MENUISERIE - EBENISTERIE 
SARL PITAVAL 

10 chemin du Chambon
04 77 20 87 28 ebenisterie_pitaval@outlook.fr

PAYSAGISTE
Laurent GUYOT - Paysagiste 

529 chemin de Fontfroide 
06 85 58 36 98 www.paysagiste-pisciniste-42.com

PLATRERIE-PEINTURE
Richard BONNIER 

1277 chemin de Rampeau 
04 77 20 80 51 richard.bonnier@yahoo.fr

PLATRERIE-PEINTURE
SIMON Platrerie-Peinture - Xavier SIMON 

5 impasse de la Goutte
06 10 82 10 29 simonplatreriepeinture@gmail.com

SCIERIE - CHARPENTE 
TRAITEMENT DES BOIS

Etablissement JOASSARD  
218 la Grand’Route 

04 77 20 87 82
scierie-charpente-joassard@orange.fr 

www.scierie-charpente-joassard.fr

RUBANERIE - TEXTILE
Neyret 

163 rue du Forez
04 77 20 89 98 www.neyret.com

TRANSPORT ROUTIER 
DE MARCHANDISES

Transports THEVENON
Thierry BOUCHUT 
86 la Grand’ Route

07 81 86 84 47
thierry.bouchut@transport-thevenon.fr 

www.transport-thevenon.fr

BIEN-ÊTRE 
COIFFURE HOMMES – FEMMES - 

ENFANTS
Salon BULLE D’HAIR - CHILLET Virginie  

341 la Grand’ Route
04 77 20 79 98

ESTHETICIENNE À DOMICILE Natur’LS - Lucie SIMON 06 50 63 72 77

MASSAGE BIEN-ÊTRE
QUIETUDE - Marie-Reine JACQUEMOND  

138 chemin du Roule
04 77 20 89 87

MASSAGE BIEN-ÊTRE A DOMICILE MASSAGESSE - Océane DOSJOUB 06 46 58 02 86 
massagesse@hotmail.com 

https://massagesse.wixsite.com/oceane 

HÉBERGEMENTS 

GÎTE 6 PERSONNES
Gîte Les Verchères - M.et Mme Tranchand  

Lieu-dit Les Verchères
06 51 45 34 28 

lesvercheres@hotmail.fr 
www.gites.fr/gites_gite-les-vercheres_gram-

mond_22496.htm 

GÎTE jusqu’à 12 COUCHAGES
La Ferme du Tilleul - M.et Mme Bouchut 

Le Chambon
06 09 55 16 73 

jbouchut@sipaldis.fr 
www.grandsgites.com/gite-42-ferme-

tilleul-1254.htm



Mille Club Habitants 
de Grammond

Personnes  
extérieures à Grammond

Pique-nique – location privée 75 € 150 €

Vin d’honneur  - Réunion – Assemblée Générale 20 € 40 €

Nettoyage complet du Mille Club obligatoire

Salle d’œuvre/ gymnase

Habitants 
de Grammond

Personnes  
extérieures à Grammond

Salle
d’œuvre

gymnase
Salle

d’œuvre
gymnase

Vin d’honneur – apéritif - réception 115 € 170 € 270 € 270 €

Location : 1 journée 310 € 310 € 640 € 640 €

Location week-end : 2 jours 400 € 400 € 820 € 820 €

Location week-end + 1 jour supplémentaire + 110 € + 110 € + 110 € + 110 €

Utilisation complémentaire de la mezzanine
Caution de 100 € pour le nettoyage complet de la 

mezzanine (pas de supplément de tarif)

Contact pour les locations :
 Michel Villard 04 77 20 87 71/06 66 99 17 39



L’Epi en 2022, c’est tout d’abord une nouvelle 
organisation en collégiale. Depuis l’Assemblée 
Générale d’octobre 2021, les tâches et 
responsabilités sont réparties en commissions et 
de nouveaux moyens de communication sont mis 
en place. Mais rassurez-vous, le numérique n’est 
pas près de détrôner notre incontournable gazouille 
mensuelle.
L’Epi en 2022, c’est la pratique d’activités 
culturelles. Les troupes adultes et ados du théâtre 
sont remontées sur les planches et ont ravi le public 
courageux qui a bravé la neige du mois d’avril ; 
les musiciens de la batterie-fanfare ont retrouvé le 
stress et le plaisir de jouer en Grand Prix National, 
avec un effectif certes jeune, mais qui a toujours 
sa place parmi les meilleurs. L’école de musique 
continue la formation de jeunes musiciens en cours 
individuel, et en petit orchestre.
L’Epi en 2022, c’est aussi la pratique de sports. 
De la gym, du volley, du badminton... il y en a pour 
tous les goûts et tous les âges. A partir de 2 ans 
avec les Pitouts, enfants et adultes se succèdent 
tout au long de la semaine au gymnase. Les matchs 
d’hiver se sont globalement très bien passés pour 
les équipes de gym féminine et masculine, avec des 
classements très encourageants. Grâce à leur travail, 
progrès et motivation, de plus en plus de gymnastes 
s’engagent dans des compétitions individuelles, 
avec des résultats brillants. Le volley, malgré un 
effectif parfois un peu juste, réalise également une 
belle saison, avec notamment la finale de la coupe 
de la Loire pour les M18. Pas de compétition pour 
le badminton, qui reste une activité loisir, mais 
qui rencontre un franc succès avec de nombreux 
pratiquants.
La saison 2022-2023 a commencé sous les meilleurs 
auspices, avec des effectifs globalement stables 
dans toutes les activités. 
L’Epi en 2022, c’est un saucisson chaud en janvier, 
l’organisation de compétitions de gym FSCF, un bal 
au mois de mai, la fête de la musique en juin, le camp 
de l’Epi en juillet, le tour pédestre en octobre avec 
une météo parfaite, l’arbre de Noël en décembre.... 
bref, des manifestations diverses et variées tout au 
long de l’année !
L’Epi en 2022, c’est également la bibliothèque, 
ouverte deux fois par semaine, les ateliers, l’équipe 
d’entretien qui œuvre tous les lundis pour que tous 
profitent de locaux toujours propres, la location de 
skis...
Mais 2022 pour l’Epi, c’est surtout l’année de ses 
90 ans. Pour fêter dignement cet anniversaire, 
les bénévoles ont été conviés à une soirée 
exceptionnelle le 11 novembre, pour les remercier 
de leur investissement. 
La page de l’Epi en 2022 se tourne, une nouvelle 
reste à écrire. Très bonne année à tous.

EPI de GRAMMOND

Musique

Gym

Gym 3

Gym 2
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Familles rurales
Familles rurales est une association qui œuvre au 
quotidien afin d’apporter aux habitants de Grammond 
différents services.

Concrètement Familles rurales c’est : 
La cantine, avec des repas réfléchis par une petite équipe 
autour de Simone Mazenod, notre cantinière. Cette 
dernière prépare les repas pour les enfants de l’école 
mais aussi du centre de loisirs pendant les vacances 
scolaires. 49 enfants mangent chaque jour à la cantine 
en moyenne.
Le centre de loisirs qui est ouvert aux enfants de 4 à 
11 ans une semaine aux vacances de Toussaint, février 
et Pâques et trois semaines en juillet. Il était animé par 
Lauriane Romao jusqu’à cet été, Chloé Villerot-Canu lui 
a succédé en septembre. Un thème différent est proposé 
à chaque centre. Les nombreuses sorties cet été ont été 
très appréciées des enfants : la Loge des Gardes, le 
Planétarium, la miellerie de Roche-la-Molière et la visite 
au GAEC des Blés d’or.

Le Pôle jeunes proposé 
aux ados de 11 à 16 
ans. 4 groupes de 
jeunes suivant les âges 
se retrouvent autour de 
sorties et d’activités, 
des moments toujours 
affectionnés par les ados 
qui retrouvent ainsi leurs copains-copines. Ces activités 
sont possibles grâce à l’autofinancement.
L’atelier dessin proposé aux enfants entre 7 et 11 ans. 
Animé depuis 4 ans par Adélaïde Klein, 16 élèves sont 
inscrits cette année. En juin les travaux des enfants 
avaient été exposés à la Bibliothèque.
Les cours de yoga, qui ont lieu chaque année tous 
les mardis soir à la salle d’œuvre. Cette activité très 
appréciée est assurée par Dominique Mourier et compte 
17 inscrits pour cette année.

Le portage des repas, géré par l’association Familles 
rurales de Jarez-en Lyonnais. Le service d’aide à domicile 
est également un service proposé pour les personnes 
âgées en perte d’autonomie.
La vente de fournitures de pâtisserie, organisée deux 
fois dans l’année depuis l’an dernier et qui marche très 
bien.
Plusieurs manifestations
La vente de fleurs s’est tenue le samedi 28 mai avec 
des bouquets de fleurs vendus sur le marché du 
samedi matin. Bien qu’elle se soit tenue le week-end de 
l’Ascension, ce fut une réussite.

La fête des bébés et des nouveaux habitants n’a pas pu 
être organisée cette année à cause de la crise sanitaire. 
Des distributions (paniers garnis pour les nouveaux 
habitants et petit livre pour les bébés) ont été faites sur 
les communes de Grammond et La Gimond.
Un après-midi convivial a été organisé sur la période de 
Pâques cette année pour une quinzaine de personnes 
aidées sur la commune. Le partage de la galette, les 
jeux ou la belote ont permis à tous de passer une bonne 
après-midi. Un ballotin de chocolats a été offert aux 
personnes aidées.

Le concert de Kaläan s’est déroulé le samedi 26 février 
et a affiché complet. Cette soirée a été un réel plaisir 
pour tous après tous ces mois « masqués »…

Le traditionnel saucisson chaud a eu lieu le dimanche 2 
octobre 2022, en même temps que la marche de l’Epi. Sur 
place ou à emporter, le saucisson chaud et sa mousse 
au chocolat en dessert font toujours des adeptes.
L’assemblée générale s’est déroulée le 26 septembre 
2022. Voici les membres :
Membres du bureau
Franck PITAVAL: président
Bruno PUPIER : vice-président
Solène GOUTAGNY : trésorière
Sandra GUYOT: secrétaire 
Euridice LORON : secrétaire adjointe
ainsi que Floriane VILLARD, Florian VILLARD, Lauriane 
FULCHIRON et Florian VRAY

Membres du Conseil : Lucienne GRANJON, Jacky 
GUILLAUMOND, Marielle RAGEYS, Régis SEON et 
Corinne VARENNES

Nous tenons à remercier les membres sortants cette 
année pour leur engagement et leur implication au sein 
de l’association : Coralie GRANJON, Laure GUENIER et 
Richard ROZE.

Les dates à retenir pour 2023 :
Vente de fleurs le samedi 27 mai 2023
Saucisson chaud le dimanche 1er octobre 2023
Et bien d’autres manifestations à venir
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Centre de loisirs
Les enfants du centre de loisirs ont pu découvrir 
tout au long de l’année des activités diverses 
autour du thème «Au pays imaginaire». Cet été, le 
thème était « C’est pas sorcier ». Ils ont découvert 
la Terre et l’univers, la biodiversité et la physique-
chimie. A toutes les vacances, une sortie ou un 
intervenant extérieur était proposé : intervenant 
Lego, Château de Bouthéon, bois des lutins ...

Du côté du pôle jeunes, 9 jeunes âgés de 13 à 16 
ans ont organisé un bivouac de 3 jours dans les 
gorges de l’Ardèche. L’objectif était de découvrir 
eux-mêmes la nature qui les entourait pour pouvoir 
ensuite mener des actions de sensibilisation à la 
protection de l’environnement. Au programme de 
ce bivouac : randonnée, visite de grotte...
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Notre Assemblée Générale 2021 s’est déroulée le 12 
novembre. Notre Président Antoine Point a dirigé les 
débats. Il a notamment rappelé les décès d’Yvette Poulat 
et Josy Besson. 
Notre secrétaire Marcel Grégoire et notre trésorier Antoine 
Besson ont présenté leurs rapports. La municipalité était 
représentée par Bruno Grégoire.
Avec le Covid, les rencontres entre adhérents ont encore 
été bien limitées au cours de l’année 2022. 
Quelques-uns parmi nous sont allés aux réunions 
programmées par la FNACA départementale. 
Un petit nombre a participé aux cérémonies du 11 
novembre, du 19 mars et du 8 mai.
Nous faisons partie de la grande famille des Anciens 
Combattants. 

La 1ère génération 
du feu correspond 
bien sûr à la guerre 
14–18. Pour 
mémoire, nous 
rappelons que l’on 
peut trouver les 
textes dans le livre 
de Grammond 
2000, pages 50 à 
69.
La 2ème 
g é n é r a t i o n 
concerne la guerre 
39–45.
Les informations 
se situent de la 
page 70 à la page 

92.
Les récits sur la guerre d’Algérie se trouvent à la suite entre 
les pages 93 et 140.
Notre séjour en AFN nous a laissé des souvenirs parfois 
tragiques, et d’autres plus cocasses. En voici deux écrits 
par des camarades : « Un dimanche au mois de mai » et 
« Enigme au poste de garde ».
Claudius GREGOIRE.

ENIGME AU POSTE DE GARDE  
Un matin, le Sergent-Chef P. de l’Infanterie de Marine, réunit 
les 6 hommes qui, au cours de la nuit, ont monté la garde 
au Poste 2 du Camp d’Enza. Il les emmène à quelques 
mètres de là, près des barbelés, afin d’examiner la chose 
en question : « Une sentinelle » (m..) fraîche et bien moulée.  
« Qu’est-ce que c’est que ça, Chef ? »
« C’est ce que l’un d’entre vous a déposé pendant son 
tour de garde. Je demande à celui qui en est l’auteur, de 
prendre une pelle et de la faire disparaître». 
Six voix ensemble : « C’est pas moi, Chef ! ». Le Sergent-

Chef reste imperturbable : «J’attends».Le 
Caporal J., l’un des 6, a soudain une intuition 
: «Je sais, Chef ! Le coupable, c’est le chien 
du cuistot qui loge tout près ». Les 5 autres 
sont soulagés : « Mais oui, c’est ça, c’est 
l’chien bien sûr !». 
Mais le Chef ne se démonte pas : « Pensez-
vous Caporal, qu’un chien aurait laissé, à 
côté, le papier avec lequel il s’est essuyé 
? ». L’argument du Chef a porté et nul ne 
le conteste. Au bout de quelques minutes, 
devant l’embarras général, Le Caporal J. 
prend une décision héroïque : « On ne va 
pas rester là toute la matinée. C’est pas moi 
qui l’ai faite, mais je vais enlever la m…. » Le 

1er Classe B., hilare et se tapant sur les cuisses : « Ah ! ah 
! ah ! C’est le Cabot qui va ramasser la m… » Le Sergent-
Chef, qui reste toujours très calme, intervient : « Puisque 
vous vous moquez de votre camarade, c’est vous qui allez 
le faire à sa place.» B. redevient brusquement sérieux et 
s’écrie furieux : « Ben alors ! Ben alors ! C’est pas juste ! 
C’est les autres qui la font et c’est moi qui l’enlève ! » 

UN DIMANCHE AU MOIS DE MAI
C’est aujourd’hui le 2ème dimanche de mai 1960. Il est 8 
heures du matin. La 2ème Section est rassemblée et nous 
prenons la direction de la forêt de La Béranne.
Hier soir, vers 23 heures, la mine piégée que nous avons 
posée le matin, a explosé. Il faut aller voir le résultat.
Tout en marchant, je pense à Grammond. Aujourd’hui, 
c’est la fête de l’Epi. Là-bas, tout le monde doit se préparer 
à « faire la fête ».
Neuf heures. Nous venons de traverser le village abandonné 
d’Adrar, et nous descendons sur l’Oued Barcache : 500 m 
à franchir à découvert. Pourvu que les Fells ne prennent 
pas idée de faire un carton sur nous. On sait qu’ils sont 
juste en face sur l’autre versant, à la cote 406.
A Grammond, les copains doivent se préparer à aller à la 
messe, puis ce sera la cérémonie au monument aux morts, 
et après l’apéro. Les veinards ! .. Il fait chaud, très chaud.
Dix heures. Nous arrivons sur les lieux de l’explosion. C’est 
affreux ! Il y a de la chair humaine plein les buissons dans 
un rayon de 5 à 6 mètres.
Dès qu’on fait bouger une branche, de petits morceaux de 
chair nous tombent dessus, dans le cou. Nous en avons 
plein nos vêtements, et cette odeur, cette odeur de chair 
humaine que je ne connaissais pas. C’est affreux.
Devant moi, par terre, une jambe arrachée à la hauteur 
de la hanche. A quelques mètres, 2 cadavres : le 1er est 
couché sur le dos, tout déchiqueté. Le 2ème est couché 
sur le ventre. Je le retourne du pied : ses viscères se vident 
dans la poussière. Et toujours cette odeur.
Sur une branche, comme si on les avait posés délicatement, 
un cuir chevelu et une épaule. A Grammond, c’est l’heure 
de l’apéritif. Moi, j’ai envie de vomir.
Nous estimons que la mine a fait 4 morts et 2 blessés. Des 
femmes et des enfants ne reverront plus leur mari ou leur 
père.
Pourquoi ce carnage ?
Nous reprenons le chemin du retour. Je me retourne pour 
voir la tête des copains. Je lis dans leurs yeux un profond 
dégoût. Aucun de nous ne pourra avaler une bouchée 
aujourd’hui.
Il est 13 h 30. Nous arrivons au Poste. A Grammond, tout 
le monde doit se préparer pour le défilé.

Comité FNACA de Grammond – La Gimond
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Corps des sapeurs-pompiers
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Nous allons vous présenter l’activité de l’année écoulée.
Bilan des interventions : 
120 secours à personnes dont huit ont nécessité 
l’intervention du SAMU, et quelquefois le transport a été 
effectué par hélicoptère 
14 incendies et accidents routiers 
11 interventions pour notre infirmier
3 interventions diverses 
9 gardes au stade Geoffroy Guichard 
2 gardes lors du passage du Tour de France à Saint-
Etienne 

L’activité opérationnelle a été importante tout au long de 
cette année, du fait de la reprise d’une vie pratiquement 
normale après la période COVID, mais aussi des 
intempéries et des fortes chaleurs de cet été.

Formations
Titouan Bouchut a terminé sa formation initiale, il est 
maintenant opérationnel pour toute intervention sauf le 
feu de forêt pour lequel il se formera dès que des stages 
seront proposés.

Sébastien Metzger et Corentin Bouchut ont suivi la 
formation de chef d’équipe incendie. Ils ont été nommés 
« Caporal » à l’issue de cette formation. 

Guillaume Merle a suivi la formation à la conduite de 
Véhicule de Secours et d’Assistance aux Victimes (VSAV) 
et de Véhicule de Transport de Personnel et de Matériel 
(VTPM).
Lors de nos manœuvres mensuelles, les premiers 
dimanches du mois, nous essayons de trouver des sites 
et mises en situation que nous pourrions rencontrer.

A cette occasion, la manœuvre du mois de juin nous a 
permis de nous rendre à l’école de Marcenod. Nous avons 
pu manœuvrer sur ce site avec le centre de Saint-Christo-
en-Jarez.

Depuis quelques années le projet de restructuration de la 
caserne était un bruit de couloir. Depuis quelques mois ce 
projet commence à prendre forme, et nous espérons bien 
que d’ici fin 2024 ce projet sera abouti.

Nous avons le plaisir d’accueillir Maude Grataloup, 
nouvelle recrue qui est en train de se former. D’ici peu elle 
sera opérationnelle en secours à personnes.

Pour finir, félicitations à Sarah qui a réussi le concours 
de Sapeur-Pompier Professionnel. Il lui reste maintenant 
à trouver un poste.

Nous tenons à remercier tous les sapeurs-pompiers pour 
leur implication dans la vie de la caserne, remerciements 
aussi à tous les conjoints et conjointes qui supportent les 
absences liées aux interventions et aux formations.
Lieutenant Poncet Jean-Paul – Chef de centre 
Adjudant-Chef Bouchut Thierry - Adjoint 

Nous sommes toujours à la recherche de 
Sapeurs-Pompiers  Volontaires

Pour devenir sapeur-pompier volontaire, il faut avoir :
Minimum 16 ans,
Un peu de temps pour se former,
Du temps à donner en cas d’urgence,
Pour plus de renseignements, vous pouvez venir 
nous voir le premier dimanche de chaque mois à la 
caserne ou nous contacter au 06-07-30-48-57.
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Amicale des pompiers

Le 20 novembre 2021, nous nous sommes une nouvelle fois 
réunis à la salle d’œuvre pour fêter la Ste Barbe. Le repas à 
été confectionné et servi par Garat traiteur de Saint-Etienne. 
Une petite nouveauté cette année avec la venue de la troupe 
de théâtre Lisa impro de Saint-Etienne également.
Les vœux de début d’année n’ont pas pu avoir lieu à cause 
de la recrudescence du Covid.
Le 18 septembre, nous avons organisé (enfin surtout 
Sarah) la journée de cohésion. Au programme, une course 
d’orientation entre sapeurs et à partir de midi un repas 
avec les familles. L’équipe de garde perdante à la course 
d’orientation a hérité d’un nouveau trophée… attention à ne 
pas le perdre ou à se le faire voler !!!!   
L’amicale des sapeurs-pompiers est une association loi 
1901, composée de membres élus par le corps des sapeurs-
pompiers, au sein de celui-ci. Il est actuellement composé 
de :
1 président : Sébastien Villard
1 vice-président : Jérémie Thollot
1 trésorier : Thierry Relave
2 secrétaires : Noémie Dumas et Stéphane Chausse
Membres du CA : Daniel Granjon, Denis Grégoire, Sarah 
Thiollier et Mélanie Barcet.
Les rôles principaux de cette amicale sont :
Assurer la cohésion du groupe en organisant des activités
Organiser matériellement les rendez-vous annuels 
importants du corps (Sainte Barbe, vœux, anniversaires 
caserne…)
Gérer et payer les cotisations de prévoyance et d’assurance 
des pompiers en activité et en retraite
C’est l’amicale qui gère également l’élaboration du calendrier 
que les pompiers viennent vous présenter en fin d’année. 
Nous en profitons donc pour vous remercier pour l’accueil 
que vous leur réservez chaque année.
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La paroisse Saint Jean-Louis du Levant a vécu les 
premières semaines de 2022 sous le choc des révélations 
des abus perpétrés par le Père Ribes. Le village de 
Grammond était directement concerné. Monseigneur 
Bataille, évêque de Saint-Etienne, reste depuis en 
contact régulier avec les victimes qui le souhaitent.

Le 23 janvier, plusieurs jeunes recevaient le Sacrement 
de la Confirmation. Des jeunes émus, joyeux, heureux 
de vivre cette étape dans leur parcours de foi, avec 
la certitude que l’Esprit Saint les guide et les conforte 
chaque jour.

Le 14 mai, après-midi convivial à 
Saint-Christo-en-Jarez. L’occasion 
de remercier toutes les personnes 
qui rendent un service à notre église. 
Remerciement particulier à Marie et 
Jean Bouchut, qui ont quitté la cure 
de Saint-Christo-en-Jarez après de 
nombreuses années de service et 
d’accueil.

Le 29 juillet, Roger Thélisson nous 
quittait. Roger a pris part à de 
nombreuses missions : coordination 
paroissiale, économat, organisation 
du Nouvel An, Chrétiens dans le 
monde rural (CMR)... Nous sommes 
en quelque sorte ses héritiers et 
marchons à sa suite. Merci Roger. 
A Dieu. 

Le 28 août, messe d’action de grâces, pour dire au revoir 
à Père Floribert qui quittait la paroisse après 5 années 
avec nous. Il a été appelé à une autre mission ; nous lui 
souhaitons une bonne poursuite et de nouvelles belles 
rencontres.

---- extrait de l’homélie de Père Floribert du 28 août - –
« Je remercie vivement le Seigneur de m’avoir permis 
et donner de vivre avec vous ces cinq dernières années 
durant lesquelles, comme votre pasteur, je me suis 
efforcé, malgré mes limites et avec l’aide de l’Esprit 
Saint, de nourrir votre foi, à travers l’annonce de 
l’évangile, l’administration de sacrements et la pratique 
de la charité chrétienne. Dans l’accomplissement de 
cette mission, je n’ai pas été seul. Tous, vous y avez pris 
part, chacun à son niveau et selon ses possibilités. A 
chacun et à chacune je dis un grand merci. »

Et le dimanche suivant, 4 septembre, était célébrée la 
messe d’installation de notre nouveau curé : Père Jean-
Yves Leboeuf, en présence de Monseigneur Bataille.

-----  extrait de l’édito de la feuille paroissiale de 
septembre, rédigé par Père Jean-Yves  ----
« La mission qui m’attend dans le diocèse de Saint-
Etienne, plus particulièrement sur la paroisse Saint Jean-
Louis du Levant, est pour moi une aventure, un nouveau 
défi. Ce sont des rencontres à vivre. Celles programmées 
sur l’agenda, mais aussi toutes les inattendues de Dieu. 
C’est la vie que j’ai choisie, qui suppose disponibilité 
et gratuité pour se mettre au service de ces demandes 
habituelles (eucharisties, baptêmes, mariages, 
obsèques, visites aux malades…) mais avoir aussi cette 
attention aux plus délaissés.
Mon rôle de prêtre est d’essayer de permettre à chacun 
de trouver son chemin, à travers la rencontre avec Jésus 
le Sauveur. Je pense que l’on a besoin de lieux pour 
parler, et d’être écouté, donner du sens à ce que nous 
vivons. »

Monseigneur Bataille nous disait lors des confirmations 
de janvier que la foi, c’est reconnaître nos limites et 
savoir que nous pouvons compter sur l’aide des autres ; 
tous ensemble, nous formons un seul corps et sommes 
au service des uns et des autres.
Ne nous laissons pas enfermer dans nos peurs, nos 
doutes.
Et sachons être joie et soutien pour les autres car sûrs 
de l’Amour de Dieu.

C’est ce que la paroisse vous souhaite de vivre en 2023, 
au travers des évènements que la vie nous réservera... !

Trouvez les contacts, suivez les informations de la 
paroisse sur le site : https://saintjeanlouisdulevant.fr
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Paroisse 
Saint Jean-Louis du Levant
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C’est avec un grand plaisir que notre association Ofnibus, 
pour Objets filmiques non inventoriés – Résidence 
d’archives itinérante, s’est installée à Grammond en 
2021. On est d’accord, c’est un peu long comme nom 
et pas évident à expliquer. Notre mission première, faire 
revivre la mémoire filmique des territoires. 

Pourquoi Grammond ? Parce que Pierre Bouchut, 
technicien audiovisuel d’Ofnibus, grammoniaud 
d’origine, nous a fait découvrir son village natal. Et si 
notre association a pour souhait de rayonner sur tout 
l’Hexagone et pourquoi pas au-delà, nous avons été 
enchantés de l’accueil d’une de nos toutes premières 
résidences dans les Monts du Lyonnais en octobre 
2021 et serions ravis de poursuivre la valorisation de la 
mémoire filmique du territoire aux côtés des habitants 
et habitantes et des autres associations patrimoniales 
et cinéphiliques.

Notre première résidence d’archives entre Loire et 
Rhône en octobre 2021, nous a permis de nous pencher 
sur des films tournés dans le village de Grammond, 
par ses habitants. La petite dizaine de films amateurs, 
répartis en trois fonds, collectés dans ce village ont tous 
un point commun : l’association « l’Épi de Grammond ». 
Fondée en 1932, l’Épi est une association sportive et 
culturelle. Ses activités historiques sont le théâtre, la 
batterie-fanfare et la gymnastique masculine. L’Épi 
compte aujourd’hui une dizaine d’activités accessibles 
à un public populaire.
Durant les années de gloire des formats de films 
amateurs 8mm et Super 8 (des années 1960 aux années 
1980), l’Épi possédait une activité de photographie se 
rapprochant presque d’un service de reportage. Entre 
les années 1970 et 2000, ont été accumulées au sein de 
l’association environ 8 000 diapositives. En revanche, 
peu de films ou vidéos ont été tournés, en interne ou par 
des spectateurs, sur cette même période. La présence 
d’un « service photo » interne a-t-elle fait de l’ombre 
aux cinéastes amateurs du village ? Ofnibus n’a en tout 
cas recensé que peu de traces filmiques de la vie de 
l’Épi à Grammond, chose assez étonnante vu la place 
qu’occupe l’association au sein de ce village.
Mais à vos films, à vos cassettes, on ne sait jamais, 
certains se cachent peut-être encore aujourd’hui dans 
vos caves ou vos greniers !

Contact : MÉMOIRE FILMIQUE DES TERRITOIRES  
« OFNIBUS » 99 rue du Lavoir 

contact@ofnibus.fr www.ofnibus.fr 

Le Sou des Ecoles de Grammond en quelques chiffres : 
8 458 € de support aux activités de l’école en  2022 !

Principales actions 2022 :
Sorties extrascolaires (25 enfants concernés) 1 335,00 €
Sortie ski (67 enfants concernés) 2 680,00 €
Spectacle 3 Chardons (toute  l’école) 600,00 €
NOEL : distribution de cadeaux-Noël  avec l’EPI 337,68 €
Remerciement aux  anciens membres 308,00 €
Matériel d’école / calculatrices (CM2) 214,80 €

Depuis 1979, date de création, des dizaines… sûrement 
des centaines de bénévoles s’activent au Sou des Ecoles 
pour apporter aux enfants des activités extrascolaires.
L’association du Sou a pour vocation d’aider au 
financement des activités culturelles, éducatives et 
scolaires des enfants.

En 2022, près de 8 000 € ont été mis à disposition des 
enseignants: spectacles, classe de neige, matériel. 
Le Sou est le principal mode de financement pour les 
activités des enfants.

Mais son rôle est aussi de créer du lien : entre les parents, 
les grands-parents et les équipes institutionnelles. L’année 
est rythmée de fêtes traditionnelles qui rassemblent 
autour des enfants : Noël, la fin d’année, la rentrée. 
Nous ferons le meilleur pour respecter ces temps forts. 
Mais nous réfléchissons toujours aux propositions des 
Grammoniots : il est important de permettre aux enfants 
de créer une histoire dans le village, pas sur les écrans ou 
dans les zones commerciales.

Le Sou des Ecoles, c’est aussi des histoires de rencontres 
entre les familles, des sourires et de l’entraide : les 1001 
découvertes ne se limitent pas au portail de la cour de 
récréation, ce sont parfois d’enrichissants moments de 
convivialité.

A très bientôt, chers Grammoniots !

Sou des Ecoles 
de Grammond

OFNIBUS
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Le code la voirie de 
la CCMDL 
On fait tous attention à bien respecter le code 
de la route, mais qu’en est-il du code de la 
voirie ?
S’il n’existe pas d’examen officiel pour valider 
le bon apprentissage de ses règles, elles n’en 
restent pas moins primordiales pour assurer la 
sécurité des utilisateurs des routes et préserver le 
bon état de celles-ci.
En tant que gestionnaire des voies communales, 
la Communauté de Communes des Monts du 
Lyonnais intervient pour l’entretien des routes sur 
l’ensemble des communes de son territoire.
Dans son cadre d’action elle tient à rappeler 
quelques exemples de règles essentielles  pour la 
sécurité de tous.

Tailler les haies en bord de voies 
Il est important que les riverains de voie publique 
routière entretiennent et procèdent à l’élagage 
de leurs haies si celles-ci gênent la visibilité ou 
empêchent la bonne circulation des véhicules.
En l’absence d’autorisation, les plantations 
d’arbres et de haies ne doivent pas se situer à 
moins de deux mètres de la limite du domaine 
public routier. 

Préserver les voiries du ruissellement des eaux 
pluviales venant de parcelles privées.
Les eaux pluviales survenant du domaine privé 
et ruisselant sur le domaine public peuvent poser 
des problèmes de sécurité pour les véhicules 
circulant sur ces voies ou pour la pérennité des 
ouvrages.

Les solutions / conseils
Lors de nouvelles constructions, prendre en 
compte les eaux pluviales afin qu’elles ne se 
déversent pas sur le domaine public (caniveau).
Quand c’est possible pour les agriculteurs, ne pas 
labourer perpendiculairement à la voie et planter 
des haies sur les points sensibles. 
L’activité agricole sollicite également beaucoup 
les voies communales, des solutions ou conseils 
existent pour que chacun puisse profiter de ce 
bien commun dans les meilleures conditions.
Des informations plus complètes sont à votre 
disposition auprès de votre commune. N’hésitez 
pas à vous renseigner.

En 2022, ce fut un retour à la normale pour les activités 
de l’association.

Le 19 mars, après deux années 
de pause, la traditionnelle 
soupe aux choux suivie du 
concours de belote a pu être 
organisée. 116 personnes ont 
dégusté la soupe et 92 ont fait 
le concours.

Le 13 avril, c’était une sortie d’une journée à Villerest, à 
« l’Oberge cabaret transformiste ». 62 personnes y ont 
participé. Après le délicieux menu servi au restaurant, 
place était faite au spectacle plein d’humour mais aussi 
d’émotion. Les artistes étaient vraiment talentueux.

Les séjours ont aussi pu reprendre avec celui organisé du 
22 au 26 mai, dans le secteur de Cap d’Agde et Sète. 37 
personnes y ont participé. L’hébergement était dans des 
petites maisons individuelles au Club Belambra. Visites 
d’un mas conchylicole avec dégustation de coquillages, 
d’un moulin à huile d’olive, croisière sur le canal du Midi, 
visite en bateau de Sète et de ports de pêche, visite aussi 
des chais de Noilly Prat, étaient au programme de ce 
séjour.

Le 3 août, l’habituel repas froid, préparé par la Charcuterie 
d’Antan, a réuni 99 personnes à la salle d’œuvre. Une très 
bonne ambiance y a régné.

Une sortie d’une journée le 24 août a permis à 59 
personnes de prendre le train touristique de Raucoules-
Le Chambon-sur-Lignon et de visiter le lieu de mémoire 
au Chambon-sur-Lignon.

La journée « retour de voyages » a réuni une centaine 
de personnes à la salle d’œuvre le 23 octobre. Chacun 
a pu déguster le délicieux repas préparé et servi par le 
restaurant la Rose des Sables d’Aveizieux.

L’année 2022 aura donc été bien riche pour l’association 
et aura vu l’arrivée de plusieurs nouveaux adhérents.

Association 
Tourisme et Loisirs
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Les Maisons des services de la Communauté de 
communes des Monts du Lyonnais, labellisées France 
services, permettent de réaliser dans un  même lieu, 
toutes vos démarches administratives et numériques. 

Les médiatrices numériques sont formées pour vous 
aider, quelques exemples : 
� Immatriculation véhicule, carte grise, permis de conduire 
(ANTS)
� Allocations logement, RSA (CAF-MSA)
� Complémentaire Santé Solidaire, Carte vitale (CPAM-
MSA)
� Retraite (CARSAT-MSA)
� Recherche d’emploi, actualisation (Pôle emploi)
� Déclaration d’impôts, prélèvement à la source (DRFIP) 
� Demande d’aide juridictionnelle (Point justice)….

Vous pouvez aussi être accompagnés lors de 
permanences sur RDV : 
� Emploi, insertion et conseil en évolution professionnelle : 
� Missions locales (16, 25 ans), CIBC (salariés, apprentis…), 
Juridique : Avocate, Conciliateurs de justice, FNATH,
� Famille : Médiatrice familiale (Centre de la Famille et de 
la médiation),
� Habitat : Conseils en rénovation et en architecture (PEH 
et CAUE),
� Santé : Planning familial, Assistante sociale de la CPAM 
(accidents du travail).

Des ordinateurs avec accès internet, scanner, 
imprimante sont à votre disposition, sur réservation de 
préférence.

Les Maisons des services de la Communauté de 
communes des Monts du Lyonnais

France Services Saint Laurent de Chamousset
122, avenue des 4 cantons 
Saint Laurent de Chamousset
Tel. 04 74 26 50 78

France Services Symphorien sur Coise
57, rue des Tanneries
Saint Symphorien sur Coise
Tel. 04 78 19 05 14

- Du lundi au vendredi de 9h à 12h30 et les 
après-midi sur RDV –mds@cc-mdl.fr

Bus France Services des Monts du Lyonnais
Et, en 2023, nos services viendront à votre rencontre : 
le BUS France services se déplacera sur les communes 
des Monts du Lyonnais pour vous proposer au sein d’un 
bureau mobile, un accompagnement dans vos démarches 
au plus près de chez vous !

Le calendrier de présence dans chaque village sera 
annoncé en début d’année prochaine.

Aveize, Brullioles, Brussieu, Chambost-Longessaigne, 
Châtelus, Chevrières, Coise, Duerne, Grammond, 
Grezieu-le-Marché, Haute-Rivoire, La Chapelle-sur-Coise, 
Larajasse, Les Halles, Longessaigne, Maringes, Meys, 
Montromant, Montrottier, Pomeys, Saint-Clément-les-
Places, Saint-Denis-sur-Coise, Saint Genis-l’Argentière, 
Saint-Martin-en-Haut, Sainte-Catherine, Sainte-Foy-
l’Argentière, Souzy, Villechenève, Viricelles, Virigneux.

Proche de vous, proche de chez vous
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météorologie NATIONALE
 POSTE CLIMATIQUE DE GRAMMOND

MOIS PLUVIOMETRIE
TEMPERATURE
MINIMALE DU 

MOIS

TEMPERATURE
MAXIMALE DU 

MOIS

Novembre 2021 45,7 mm -3,9°C le 30/11 15,4°C le 20/11

Décembre 2021 84,3 mm -6,8°C le 21/12 18,7°C le 31/12

Janvier 2022 20,8 mm -6,6°C le 28/01 19,1°C le 1/01

Février 2022 25,2 mm -3,8°C le 12/02 17,9°C le 18/02

Mars 2022 14,8 mm -4,2°C le 07/03 19,0°C le 18/03

Avril 2022 22,2 mm -4,4°C le 03/04 19,7°C le 28/04

Mai 2022 17,9 mm 3,8°C le 01/05 28,5°C le 21/05

Juin 2022 106,6 mm 9,7°C le 10/06 34,9°C le 18/06

Juillet 2022 1,2 mm 8,5°C le 01/07 35,1°C le 19/07

Août 2022 95,3 mm 11,4°C le 17/08 34,2°C le 3/08

Septembre 2022 104,9 mm 4,6°C le 18/09 28,5°C le 12/09

Octobre 2022 42,3 mm 6,3°C le 01/10 26,2°C le 28/10

Relevés météorologiques enregistrés au 
cours de la période 
du 01.11.2021 au 31.10.2022

Poste situé à 805 mètres d’altitude

Précipitation la plus élevée : 39,2 mm le 22 
juin 2022

Les températures sont enregistrées sous 
abri
(en l’absence de rayonnement direct et de 
vent direct, dans un abri météorologique).



météorologie NATIONALE
 POSTE CLIMATIQUE DE GRAMMOND

Années Jan Fév Mar Avr Mai Jun Jul Aou Sep Oct Nov Déc Année

1980 29,7 33,2 99,0 90,1 58,5 107,3 71,0 117,1 102,4 87,2 73,4 51,8 920,7

1981 54,3 31,3 93,8 52,5 182,1 91,4 65,8 35,0 157,1 44,7 17,4 84,3 909,7

1982 68,2 10,3 38,8 10,6 41,8 109,8 87,4 122,4 97,0 82,8 176,9 73,2 919,2

1983 25,4 66,3 72,5 161,2 218,0 26,2 16,5 89,0 46,8 57,9 23,0 23,9 826,7

1984 53,2 25,8 73,6 13,1 133,6 61,1 33,1 86,9 117,6 84,7 83,2 43,7 809,6

1985 25,7 27,4 73,9 35,6 181,1 93,7 42,5 38,9 5,2 9,0 19,7 46,6 599,3

1986 59,0 50,4 32,0 171,2 94,6 35,0 53,5 62,6 90,8 50,1 45,0 60,2 804,4

1987 42,8 51,5 33,2 39,6 127,3 162,8 59,7 67,8 41,9 133,2 69,4 56,7 885,9

1988 51,1 45,5 83,9 61,2 163,6 78,4 73,9 54,6 62,0 123,3 19,6 57,3 874,4

1989 7,0 44,3 27,4 184,7 83,9 22,1 58,5 47,4 62,1 31,0 59,4 26,1 653,9

1990 42,7 40,4 16,4 55,9 134,6 109,0 66,4 66,9 52,4 109,6 123,9 68,9 887,1

1991 18,7 40,2 82,1 34,4 20,0 138,2 44,8 26,0 127,3 81,2 46,1 28,6 687,6

1992 20,7 25,6 62,8 79,3 74,3 198,2 80,3 104,6 72,6 171,4 97,2 39,6 1 026,6

1993 9,6 18,0 17,2 70,8 126,9 77,4 97,5 41,5 206,2 177,3 60,4 51,5 954,3

1994 101,0 44,7 20,3 115,7 101,7 85,8 75,7 59,8 140,6 98,8 81,9 19,8 945,8

1995 63,1 63,1 28,4 78,0 89,5 27,3 43,9 110,0 177,0 43,3 68,9 42,1 834,6

1996 61,3 63,0 63,7 42,3 114,8 111,6 99,5 76,2 16,2 60,7 208,6 68,2 986,1

1997 73,0 27,5 6,0 16,0 88,4 102,0 88,0 113,0 33,2 49,5 74,0 56,4 727,0

1998 54,7 15,3 25,5 94,9 112,8 66,7 56,8 46,2 121,9 90,3 73,5 29,4 788,0

1999 67,5 66,6 52,2 71,7 103,4 61,0 41,3 76,0 130,9 96,5 90,8 54,3 912,2

2000 26,7 44,3 35,5 68,5 80,7 132,2 56,9 82,2 62,7 126,2 81,7 39,1 836,7

2001 81,3 27,2 125,8 91,2 136,1 84,5 124,8 108,4 85,8 142,1 40,0 12,6 1 059,8

2002 31,4 40,1 25,5 17,9 114,0 90,9 113,4 109,1 106,2 55,4 195,6 101,9 1 001,4

2003 50,8 22,7 16,6 31,7 52,3 28,9 44,3 91,8 61,4 89,8 53,2 178,4 721,9

2004 72,1 52,3 68,5 71,5 43,1 49,3 64,2 200,7 32,5 187,7 109,8 49,5 1 001,2

2005 54,2 38,1 33,8 149,8 45,9 65,7 22,6 51,1 48,8 100,9 44,0 31,3 686,2

2006 45,2 41,2 97,8 51,0 75,6 50,7 128,1 87,9 103,8 54,4 87,4 42,7 865,8

2007 46,3 58,6 57,7 19,0 142,5 100,6 178,8 132,6 83,4 18,1 75,6 43,9 957,1

2008 39,6 20,7 47,1 101,1 123,2 94,6 91,6 95,7 116,4 169,2 142,9 92,9 1 135,0

2009 24,0 96,9 28,5 60,0 48,8 71,0 50,0 51,0 66,5 81,8 63,3 61,1 702,9

2010 65,2 72,6 42,0 28,8 138,1 138,4 57,6 54,5 186,9 119,7 91,8 48,3 1 043,9

2011 21,6 41,7 51,1 18,1 47,1 70,4 114,1 44,6 53,3 59,2 44,4 100,4 666,0

2012 61,2 18,1 32,0 118,9 107,6 117,6 106,1 121,4 132,6 40,0 126,4 38,9 1020,8

2013 53,3 47,9 63,7 131,2 186,3 39,5 100,9 38,5 65,7 66,5 111,2 58,4 963,1

2014 98,0 82,1 19,7 55,0 59,6 55,5 174,0 65,1 11,0 102,3 148,4 55,1 925,8

2015 103,0 62,0 39,1 40,8 50,1 141,0 22,8 55,8 96,3 86,9 40,3 12,9 751,0

2016 55,6 42,5 62,0 66,5 88,5 99,1 82,6 52,5 43,2 95,2 174,8 22,5 885,0

2017 31,7 23,8 43,2 62,6 115,1 98,3 72,7 64,7 40,0 8,0 50,0 75,2 685,3

2018 83,6 37,5 100,7 38,3 154,9 75,2 70,7 46,9 36,9 74,2 105,6 48,7 873,2

2019 38,8 30,7 27,7 83,9 47,1 96,3 103,6 143,8 22,7 163,6 101,1 60,3 919,6

2020 20,4 18,7 44,0 47,1 73,1 111,5 16,7 81,6 79,1 84,1 16,9 104,4 697,6

2021 55,4 35,7 27,7 44,6 131,8 97,0 154,2 45,0 74,4 82,6 45,7 84,1 878,2

2022 20,8 25,2 14,8 22,2 17,9 106,6 1,2 95,3 104,9 42,3

Moy 49,0 41,2 49,0 67,4 100,7 87,9 74,6 78,2 83,2 86,8 82,4 55,8 856,8

Bernard Rivoire

PLUVIOMETRIE DE GRAMMOND
Station climatologique à 805 m d’altitude



Dates à retenir pour 2023

JANVIER
Dimanche 15 janvier
vœux Mairie, fête bébés et nouveaux habitants 
(Familles Rurales)

Dimanche 22 janvier
soupe aux choux Epi de Grammond

MARS
Samedi 11 mars
concours de coinche de la chasse

Dimanche 12 mars
compétition gym pupilles poussins FSCF

Samedi 18 mars
soupe aux choux et concours de belote interne 
de Tourisme et Loisirs

Vendredi 31 mars
Samedi 1er
Dimanche 2
Vendredi 7
Samedi 8 avril
théâtre 

AVRIL
Samedi 15 avril
après-midi galettes Familles Rurales 
(services à domicile)
Repas africain CEDO

Vendredi 21 avril 
bal de la chasse

MAI
Samedi 13 mai 
marché de printemps

Dimanche 14 mai
journée « Amis de Maéva »

Dimanche 14 mai 
bal de l’Epi

SEPTEMBRE
Samedi 9 septembre 
classes en 3

Samedi 16 septembre
½ décades

Dimanche 17 septembre
soupe aux choux du Sou des Écoles 

OCTOBRE
Dimanche 1er octobre
marche Épi

Dimanche 8 octobre
saucisson chaud organisé par Familles Rurales

Samedi 14 octobre
repas des aînés

Dimanche 22 octobre 
journée retour de voyages Tourisme et Loisirs

NOVEMBRE 
Dimanche 5 novembre
Théâtre CEDO

Vendredi 17 novembre 
concours de coinche A.F.P.C.

Samedi 18 novembre
Sainte-Barbe

DECEMBRE 
Samedi 9 décembre
arbre de Noël

Samedi 16 décembre
concours de belote de l’Épi

Rappels : 
Il est interdit de stationner entre le gymnase et les containers afin que l’accès au SAS et aux containers soit libre.
Les personnes qui souhaitent tirer un feu d’artifice doivent en demander l’autorisation à la Mairie auparavant. Les tirs 
doivent se faire impérativement avant minuit.
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NAISSANCES

29 mars 2021
Margot SORIA
Lotissement du Stade

25 décembre 2021
Wilona VION 
Place des Anciens Combattants

17 janvier 2022
Laura MATHEVON
Lotissement du Stade

19 février 2022
Yaël ARNAUD
Chemin de Fontfroide

03 mars 2022
Rose BEAL
Rue du Lavoir

21 juillet 2022
Maël CARTERON
Route du Maître

1er août 2022
Olivia VILLEMAGNE
Lotissement du Stade 

État civil

NOUVEAUX HABITANTS

TEXEIRA Adelino
Place de l’Eglise

PAILLAGOT Fabien et BURTONT Justine 
Place de l’Eglise

GRAYEL Tristan
Rue du Lavoir

CROZIER Bastien et DUBOIS Eline
La Grand’Route

BORTOLUSSI Marc et GELIN Mariane
Rue de la Victoire

GIRAUDON Bertrand
Chemin de la Grand Font

BARBEAU Sandrine 
Chemin du Chambon

BIGARÉ Elsa 
Place des Anciens Combattants

PERRICHON Maurice
Route du Maître

CHAPELON Jordan et CONTI Laurence
Rue de la Passementerie

FAYOLLE Delphine 
Chemin du Vernay

BELLANGER Delphine
Place de l’Eglise

CORTHOUTS Benjamin
Rue du Lavoir

BOUCHUT Maëlle
Place des Anciens Combattants

BELGRANO Gilbert et TEROLLI Zamira
La Grand’Route

BONHOMME Audrey et DAVID Erwan 
Chemin du Chambon

PEILLON Christelle 
Rue du Saint Sépulcre

LECOMTE James et Marie-Louise
Impasse Entrevalls

SEPTEMBRE
Samedi 9 septembre 
classes en 3

Samedi 16 septembre
½ décades

Dimanche 17 septembre
soupe aux choux du Sou des Écoles 

OCTOBRE
Dimanche 1er octobre
marche Épi

Dimanche 8 octobre
saucisson chaud organisé par Familles Rurales

Samedi 14 octobre
repas des aînés

Dimanche 22 octobre 
journée retour de voyages Tourisme et Loisirs

NOVEMBRE 
Dimanche 5 novembre
Théâtre CEDO

Vendredi 17 novembre 
concours de coinche A.F.P.C.

Samedi 18 novembre
Sainte-Barbe

DECEMBRE 
Samedi 9 décembre
arbre de Noël

Samedi 16 décembre
concours de belote de l’Épi

MARIAGES

BRUSQ Raphaël et PADEL Sandra
27 août 2022

DECES ET SEPULTURES

PITAVAL née GREGOIRE Marie  98 ans
PITAVAL Marie Paulette  87 ans
BOUCHUT née FAYET Marie  92 ans
CHARVOLIN Pierre Stéphane  97 ans
DOLBEAU Frédéric  64 ans
CHAPELON Jean  70 ans
MAZENOD née THIZY Félicie  86 ans

Wilona VION Maël CARTERON Rose BEAL

Laura MATHEVONOlivia VILLEMAGNE
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